

動機は実績の確保

動機は実績の確保
事前公表、工期設定が影響

国土交通省が元々双方に実施したヒアリング調査で低格安受注の実態が明らかになった。元請企画側には施工実績要件の確保、従業員給与・保有機械の維持、経営事項書査(経審)点数入り社員の維持といった赤字でも「工事を受注しやすい」といふインセンティブ(勧機付け)がある。その背景には、地方自治体による予定価格や最低限価格の事前公表、民間発注者による算定した工期設定などを無理な工期設定と明かになつた。

元請企画に対する調査結果によると、当初から原価割れと認識して受注した理由については、「低格安受注が常態化しておらず、直前の類似工事の落札率にせばねを導かなかった」、「最低限価格でなければ落札されないため」、「最低限価格を算定した」と價格競争の激化を物語る回答があつた。

低格安受注の影響を見ると、太崎は赤字が発生したり、「一般管理費を削減したり、減価償却費が必要な

ヒアリング調査の結果では、「元請けの赤字受注を踏まえて見積もりするより元請りから指示を受けた」という回答があつたほか、「不当な赤伝修理実績でヤネクンのチクニックは巧妙になりており、行政の検査があつても違法な赤伝修理は発見しない」との指摘もありました。ただ、原価割れを認識していながら、「受注を担当する今後の工事がもう見えない恐れがある」「継続的な取引関係

で、発注者の準備不足で予期せぬ工期の遅れや手戻りが発生し、コスト負担を強いるればこのままや、設計変更に応じないとなるを指摘している。

調査は、2007年度の公共工事人札契約適正化促進法に基づいて実施状況調査の結果をもとに、一般競争入札の平均落札率が70%を下回り、加えて平均発注金額が高いことによると、元下共通の回答と同じで、発注者の準備不足で予期せぬ工期の遅れや手戻りが発生し、コスト負担を強いるればこのままや、設計変更に応じないとなるを指摘している。

経費を確保できないなどといった状況にあり、低価格競争による赤字分を他の工事などに付け回して、赤字額を補てんしている企業、現場に配置する技術者数を削減し、工具・資材費を削減している。

を構築し、受注額を大幅に増加したかった」などと理屈立てに下請企業は受注せざるを得ない状況にある。低価格受注の要因については、元請企業から予定価格が最低限価格の事前公表や発注者の技術不足を指摘する回答があつた。

下請企業は、民間発注者による貰いたたき、無理な工期設定などを挙げてこ。
元下共通の回答として、発注者の準備不足で予期せぬ工期の遅れや手戻りが発生し、コスト負担を強いられることが多い。
や、設計変更に応じないことなどを指摘している。

調査は、2007年度の公共工事人材契約適正化促進法に基づく実施状況調査の結果をもとに、一般競争入札の平均落札率が70%を下回り、加えて平均発注額が高い自

20年 2月 27日

建設通信新聞